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属于射击！

属于中国！

新华社东京 7月 24日电 杨倩打出了最
后一发子弹，决赛场大屏幕显示出了名次——
冠军！

枪中红心！热泪挥洒！这块奥运金牌，拿下了！
时隔 9年，中国女枪手再度为代表团实现

“开门红”！
这是一场来之不易的胜利。从资格赛到决

赛险象环生，尤其是资格赛，状态并不在最佳
的杨倩几度处于被淘汰的边缘，直到最后才拼
出了一个决赛席位。

中国步枪队领队王炼哭了，过去这些年，
中国射击队背负了太多的过往。从里约奥运会
的低谷，历经 5年卧薪尝胆，中国步枪终于重新
见到了奥运金牌。

王炼说：“今天资格赛打得非常艰苦，名次

也不高，环值也不高，最终还是真实体现了杨
倩在精神上的这种力量。太棒了，一发一发咬
得太棒了！”

杨倩打出最后一发子弹之前，教练葛宏砖
握紧了拳头。他不敢出声，但内心的澎湃已难
以抑制。

“终于打了一场翻身仗！”葛宏砖赛后说。
女子10米气步枪是一个竞争十分激烈的项

目。新人不断冒头，最近一个奥运周期，印度队
状态神勇，两名参赛选手分别是世界纪录保持
者和世界排名第一。而杨倩，仅在2019年参加过
一站世界杯分站赛比赛，还没有进入决赛。那也
是她唯一一次参加世界级比赛的经验。

进入决赛，杨倩找回了巅峰状态。决赛前
10枪，她打出了两个正中靶心的 10.9环，排名第

一。胜利的希望出现了。
然而，对手同样强大。俄罗斯运动员加拉

希娜连续打出高环数，杨倩退居第二。第 16 枪
过后，从第一名到第四名只有 0.6环的差距。

咬住，再次成为这场决战的关键词。
打到第 23 枪，杨倩打出 10.7 环，与加拉希

娜相差 0.2环。
最后一枪，最终决战。加拉希娜率先击发，

打出了一个离谱的 8.9 环，观众的喧哗对杨倩
造成了一定的影响，她打出一发 9.8环，但这已
经足够锁定金牌。

夺冠之后，杨倩的表情仍然没有太大的变
化，反而是拿到季军的瑞士选手克里斯滕在恣
意庆祝。颁奖仪式上，中国姑娘在口罩后面露
出笑意，还面对镜头比了一个大大的“心”。

回顾整场比赛，杨倩坦言自己虽然面无表
情，但内心波澜起伏，只不过长期的训练和模
拟，让她知道了如何面对困境。

“我其实也并没有大家看到的这么冷静，其
实在资格赛、包括决赛当中也在不断调整自己
的心情、心态，通过一些心理暗示，告诉自己，慢
慢去调整，平复自己紧张的心情。”杨倩说。

王炼说：“平时的决赛模拟做得非常多，奥
运会更多地还是要靠决赛拿成绩，都要奔着金
牌来，所以针对上一届的情况，这届做了很多
方面的提高，今天把决赛训练的成果体现出来
了。”

夺金之后，杨倩说得最多的就是感谢。这
一块金牌，圆的不只是她的梦。

首金属于射击，首金属于中国！

7月 24日，中国选手杨倩在比赛中。新华社记者 鞠焕宗 摄

杨倩是浙江省宁波市姜山镇人，她 11
岁时因好奇而接触射击，2011 年小学四年
级时被选入宁波体育运动学校射击队。
2014 年的浙江省运会上，杨倩一口气拿下
3 枚金牌，并在射击女子气步枪 40 发比赛
中打出了 399环的世界级成绩。2016年，杨
倩顺利通过清华大学的体育后备人才选
拔，入读清华附中。在 2018 年的普通高考
中，杨倩因体育专项成绩和文化成绩突出，
达到了清华大学设定的分数线，被该校经
济管理学院录取。

如今，杨倩的清华学霸身份之外，又
多了一个头衔：奥运冠军。

人物简介

在家和儿子球球一起看东京奥运会开幕式，当电
视画面展示最新奥林匹克格言，“更快、更高、更强、更
团结”时，我问他，“你知道什么叫‘更团结’吗？”不到 5
岁的他摇摇头。于是，我拿出几根筷子给他演示，一根
筷子轻松折断，一把筷子怎么都折不断。“这就是团结
的力量”。他听了之后微微笑了笑，似懂非懂的样子。

近日，国际奥委会正式通过，将“更团结”加入奥林匹
克格言中，变成“更快、更高、更强——更团结”。当我看到
这条新闻时，心里真心为国际奥委会点赞，在全球抗疫时
代的背景下，人类只有团结一致，才能应对重大挑战。

这让我想到了最近的河南洪涝灾害，一场洪涝灾
害让国产品牌鸿星尔克登上了热搜。原来，鸿星尔克做
了一件事：向灾区捐赠 5000 万元物资！要知道，2020 年
鸿星尔克营收也才 28.43 亿元。网友评论“感觉你都要
倒闭了，还捐了这么多……”这唤醒了大家支持国货的
热情，鸿星尔克直播间被挤爆，店铺被卖断货。我想，正
是拥有这样的伟大企业与爱国群众，紧紧团结在一起，
我们这个民族才能在历次磨难中挺过来。

国际奥委会主席巴赫在开幕式上说，“团结是黑暗
隧道尽头的光明”。对每个小家来说，团结才能“家和万
事兴”；对我们这个地区来说，团结才能让长株潭在城
市群竞争中勇立潮头；对我们这个国家来说，团结才能

“实现中华民族伟大复兴”；对我们这个地球来说，团结
一致，才能迎接美好未来。

团结意味着尊重，更意味着互相帮助、分享和关心。
我希望，球球能尽快理解团结的道理，做一个有团结精神
的人，懂得互相帮助、分享和关心。因为“每一个你，都是
中国的1/14亿!”

团结是黑暗隧道尽头的光明
家虎

一举夺冠
里约奥运临阵被换里约奥运临阵被换，，侯志慧蓄力五年夺金侯志慧蓄力五年夺金

据中新网 北京时间 7月 24日，东京奥
运会女子举重 49 公斤级决赛在东京国际论
坛大厦展开角逐。湖南举重名将侯志慧代表
中国队参赛。备受瞩目的她最终以以抓举 94
公斤、挺举 116 公斤、总成绩 210 公斤的优异
成绩，顺利拿到东京奥运会中国代表团的第
二枚金牌，这个看起来略显“娇小”的大力
士，用完美的表现弥补了 5 年前错过里约奥
运的遗憾。

里约奥运会，侯志慧在赛前 4 天因伤被
临时替换下，这也成了她在东京奥运备战周
期的一大心结。

在 24 日的最终决战中，侯志慧发挥出
色，不但在一向强势的抓举中继续保有优
势，在挺举中也有稳健发挥，最终在东京奥
运舞台圆梦。

赛后，侯志慧在接受采访时透露，这次比
赛特地穿了里约奥运会时期的队服，“我这次
比赛信念特别强，觉得自己带了 2016年时的
信念。感谢团队和教练，他们一直坚信我能成
功，我也终于穿着这件队服实现了梦想。”

值得一提的是，在完成第三次挺举后，侯
志慧第一时间并没有意识到已夺冠，直到下
场后看到教练特别兴奋地过来，她才得知自
己获得了金牌。“跟教练拥抱的一刻，我就情
不自禁地哭了，我觉得梦想完成了。”侯志慧
说。

谈及比完赛最想做什么，侯志慧表示想
跟父母视频通话，分享喜讯，之后则是要好
好休息一下。

赛后教练王国新表示，侯志慧的技术和
心理都在这 5年里变得成熟。

7月 24日，侯志慧在比赛中庆祝。据新华社

据新华社东京 7月 24 日电 中国击剑
队在 24 日的东京奥运会赛场迎来里程碑时
刻，孙一文在女子个人重剑决赛中“决一剑”
胜出，夺得中国击剑奥运史上首枚女重个人
金牌。

孙一文当天决赛的对手是头号种子、世
界个人排名第一的罗马尼亚名将安娜·波佩
斯库，两人曾在第七届世界军人运动会女重
个人决赛交手过，当时孙一文也是凭借“决一
剑”夺得冠军。

充满紧张感和戏剧性的场面在奥运赛场
重演。决赛开始后双方比分始终没有拉开，最
后一局还剩 12秒孙一文曾以 10:9领先，但波佩
斯库顽强地在比赛还剩 3秒结束时追平比分。
随后历史重演，孙一文刺出致胜一剑，冲下剑
道与法国籍主教练雨歌·欧伯利相拥，后者兴

奋地将爱徒扛在肩上庆祝这一历史性时刻。
“以前我真没想过能拿奥运会的金牌，特

别是个人，团体可能想过。中国女重的前辈的
实力都是超越我的，她们都没有拿到，我确实
是不敢想。”孙一文说，“正常打的话，不打到

‘决一剑’我确实赢不了她，对方是老将，是上
一届奥运会的团体冠军，我每次都熬到‘决一
剑’赢她。”

赛后主教练欧伯利表示，当他看到比赛
进入一剑决胜负后，他就感觉孙一文“八成要
赢了”。

2016 年里约奥运会，孙一文在自己的奥
运首秀中发挥出色，在女重团体中摘得银牌，
但同时也在个人赛中留下遗憾。当时她在半
决赛痛失好局，“决一剑”中不敌两届世锦赛
冠军、意大利名将菲亚明戈，最终摘得铜牌。

一剑改写历史
孙一文夺得中国首枚奥运女重个人金牌

7月 24日，孙一文在夺冠后庆祝。据新华社

首首
金金

妙语连珠

“我最想吃的是油焖大虾”
背景：21 岁的浙江姑娘杨倩在女子 10 米气步枪决

赛为中国代表团射落首金，这也是本届奥运会产生的
第一枚金牌。这是她在赛后新闻发布会上表达的愿望。

评论：瞅给孩子饿的。

“太遗憾了。我盼了 5年的奥运会没有麦当劳。想
吃免费的麦当劳！所以为了这个我还得再坚持一届。”

背景：疫情之下，国羽女双选手贾一凡训练完就
闭门不出，谈到奥运村里的生活时她开起了玩笑。
评论：瞅给孩子们饿的。

“心里有观众”
背景：还是贾一凡。当被问及疫情之下“空场”比

赛的感受时，她抿嘴一笑。
评论：贾一凡粉丝你们粉对人了。

新华社东京7月24日电

今日看点

奥运看台


